



**JERS**

Junta Europea de Riesgo Sistémico

Sistema Europeo de Supervisión Financiera

## Nota de prensa

2 de octubre de 2025

# Conclusiones de la 59ª reunión de la Junta General de la Junta Europea de Riesgo Sistémico del 25 de septiembre de 2025

- Los riesgos para la estabilidad financiera en la Unión Europea continúan siendo elevados en un contexto de persistente incertidumbre geopolítica.
- La JERS publicará un informe sobre el mercado de criptoactivos en el que se examinarán los desarrollos recientes en materia de *stablecoins*, productos de inversión en criptoactivos y grupos multifuncionales.
- El Comité Científico Consultivo de la JERS publicará un informe sobre inteligencia artificial y riesgos sistémicos.

La Junta General concluyó que los **riesgos para la estabilidad financiera en la UE continúan siendo elevados** en un contexto de persistente incertidumbre geopolítica. El acuerdo arancelario entre Estados Unidos y la UE ha reducido ligeramente la incertidumbre sobre el comercio, pero no la ha eliminado. La Junta General puso de relieve la necesidad crítica de que las autoridades sigan haciendo un seguimiento del impacto del acuerdo en el comportamiento de las empresas, los hogares y el sector financiero de la UE.

La Junta General también abordó la **evolución de los mercados financieros**. En los tres últimos meses, el apetito global por el riesgo ha aumentado, dando lugar a unas valoraciones de activos que han alcanzado máximos históricos y que parecen estar cada vez más desalineadas con las perspectivas macroeconómicas subyacentes. El optimismo de los inversores podría convertirse rápidamente en aversión al riesgo si la incertidumbre económica o política se intensificara. Con este trasfondo, los resultados de la prueba de resistencia a escala de la UE realizada recientemente han mostrado que las entidades de crédito europeas parecen estar bien posicionadas para afrontar posibles factores adversos, ya que su capacidad de resistencia ha seguido reforzándose.

En cuanto a las perspectivas relativas a los **riesgos soberanos**, la Junta General señaló que las perspectivas de crecimiento a medio plazo son débiles y que los saldos

**Junta Europea de Riesgo Sistémico**

Dirección General de Comunicación

Sonnemannstrasse 20, 60314 Frankfurt am Main, Alemania

Tel.: +49 69 1344 7455, correo electrónico: [media@esrb.europa.eu](mailto:media@esrb.europa.eu), sitio web: [www.esrb.europa.eu](http://www.esrb.europa.eu)

Se permite su reproducción, siempre que se cite la fuente.

Traducción al español: Banco de España.

presupuestarios primarios se están deteriorando en algunos países, lo que en ocasiones está asociado a la incertidumbre política. Esta situación genera un entorno complejo para las finanzas públicas. El agravamiento de las amenazas de seguridad puede plantear retos fiscales adicionales en forma de aumento del gasto en defensa.

En línea con reflexiones anteriores sobre las dependencias del sistema financiero de la UE de terceros países, los miembros de la Junta General tomaron nota de que el entorno geopolítico actual tiene el potencial de poner a prueba la resiliencia de nuestro sistema financiero.

Como continuación a las conclusiones de su reunión de junio, la Junta General analizó los **riesgos sistémicos asociados a las *stablecoins***. La JERS publicará un informe sobre las *stablecoins*, los productos de inversión en criptoactivos y los grupos multifuncionales en las próximas semanas. En particular, la Junta General subrayó que los esquemas de emisión conjunta con terceros países (*third country multi-issuer scheme*) —con *stablecoins* fungibles emitidas tanto dentro como fuera de la UE— comportan vulnerabilidades que requieren una respuesta urgente por parte de las autoridades. Los miembros también tomaron nota de que los grupos multifuncionales pueden operar bajo regímenes regulatorios mucho menos estrictos que los aplicables a los conglomerados financieros, lo que plantea cuestiones acerca de la existencia de marcos prudenciales divergentes.

La Junta General consideró y autorizó la publicación de un informe elaborado por el Comité Científico Consultivo sobre **inteligencia artificial y riesgo sistémico**. En el informe se reconocen los numerosos beneficios que la inteligencia artificial (IA) puede aportar a la sociedad y, en línea con el mandato de la JERS, se analiza cómo la IA puede aumentar las fuentes de riesgo sistémico existentes y generar nuevos riesgos. Por ejemplo, la dependencia de unos pocos proveedores de IA y de modelos similares podría dar lugar a exposiciones a riesgos comunes en los mercados financieros. El informe se publicará en las próximas semanas.

**Por último, la JERS ha publicado hoy el 53º [risk dashboard](#)**. El *risk dashboard* es un conjunto de indicadores cuantitativos y cualitativos del riesgo sistémico en el sistema financiero de la UE.

**Persona de contacto para consultas de los medios de comunicación: [Francois Peyratout](#), tel.: +49 172 8632 119.**